
古斯塔沃，后会有期
海港阵容换血，进攻选择更加灵活多变
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二选一的难题
如果不出意外，去年年初加盟球

队的巴西中锋古斯塔沃将在下半赛季
注销联赛报名，他的名额将由新援梅
伦多顶替。

周三中午，海港全队出发长春，大
部队中并没有古斯塔沃的身影，而梅
伦队倒是早早来到机场，在翻译陪同
下办理值机手续。而在昨天下午海港
客场对阵长春亚泰的赛前最后一练
中，海港队共有五名外援现身，分别是
梅伦多、茹萨、维塔尔、加布里埃尔、莱
昂纳多。按照中超联赛的规则，各俱
乐部单赛季有六个外援注册名额，单
个窗口能报名五人，中超二次转会窗
口将在本月21日关闭，随着本场客场
比赛的人员阵容浮出水面，梅伦多究
竟替换哪名外援的悬念也终于被揭
开。

之所以是古斯塔沃，原因有几个
方面。首先是位置架构调整后的结
果，正如之前提到的那样，海港去年在
联赛中的攻势足球和整体压迫，很大
程度上建立在中场控制力上，其中茹
萨、奇塔迪尼、奥斯卡三人的运转颇为
关键。正因奥斯卡的存在，中场其他
人也能踢得更加自如和出彩。今年，
奥斯卡离队后，球队中场需要每个人
都付出更多，这也是为何在一些比赛
中球队凸显掌控力不够的原因，一是
人员变动较大且体系重新调整，二是
因为很难有人能真正替代奥斯卡，所
以只能另想方法。

在过去几场比赛中，海港都以单
前锋阵型示人，穆斯卡特在主场战胜
大连英博后曾提及，采用单前锋阵型，
就是为了通过在中场增加人数从而提
升控制力。所以从上述这几个角度来
说，梅伦多到来后，要替换的人只会是
古斯塔沃或莱昂纳多的其中之一。

第二点则是因为，莱昂纳多才刚
刚加盟，又是穆斯卡特教练组力主引
进且俱乐部花费不菲代价敲定的一名
新援，从身价、年龄、合同年限等几个

方面来看都要比只剩半年合同的古斯
塔沃要在竞争中更有“优势”。一般来
说，如果现在留下古斯塔沃同时外租
莱昂纳多，那么势必要围绕续约事宜
去展开，不过在续约与否不够明确的
情况下，古斯塔沃成为被调整的那个
人也就不难理解了。

第三点则是，对比莱昂纳多和古
斯塔沃两人的特点来看。古斯塔沃战
术价值明显，他的头球能力和身高在
联赛中是出类拔萃的。而莱昂纳多最
大的优势则是得分能力，他的把握效
率是更高的，对于连小朋友比赛都教
导大家要多多进球的穆斯卡特而言，
这是他最看重的一点，所以最终球队
选择留下莱昂纳多也就不奇怪了。

这很显然是个困难且纠结的选
择，通过一年多的相处，古斯塔沃的进
球、他在场上的勤勉、场下的谦逊都给
人留下深刻印象。仅仅一个半赛季时
间，他就为海港打入31球，与海森并
列队史射手榜第三位。职业足球就是
这样，总是要不断取舍、不断选择，然
后继续出发。既然做出了决定，海港
俱乐部上下就得共同承担，为了彼此
的目标在剩余赛季去奋斗。

“考验”很快就来
古斯塔沃与海港尚有半年合同，

在被撤销联赛报名后，未来他将有两

种选择。其一就是继续留队征战亚
冠，手握合同的海港也有权如此要
求。当然，鉴于合同仅剩半年，按正常
情况来看，其他球队若有意也可以同
其接触，但如果要在这个窗口就离开，
那也需要同海港协商。因此，未来如
何还需观望一番。

对海港来说，眼下最重要的还是
今天下午同长春亚泰的比赛，对手刚
刚经历了外援调整，因此这场比赛对
双方而言可能都有些遭遇战的意味。
值得一提的是，海港外援莱昂纳多曾
在长春亚泰效力过，尽管只有短短几
个月，但仍交出了13场比赛11粒进球
的高效数据。昨天的赛前发布会上，
穆斯卡特也颇有“默契”地将其带上。
对于比赛，莱昂纳多也十分期待。“尽
管我在长春只待了四五个月，但仍然
对这里的一切印象深刻。当时我刚从
韩国回来，很感谢亚泰俱乐部的认可，
当然我现在代表的是海港，希望在比
赛中能取得进球并收获3分。”在外援
调整完成过后，许多人都期望这会成
为对莱昂纳多的一种激励，期待他用
表现来回报球队的信任。

没有了古斯塔沃，海港虽然在中
场尤其是禁区前沿位置增加了控制
力，但一旦对手密集防守，海港的攻坚
能力将受到考验。考虑到长春亚泰防
线上拥有两名外援中后卫，这场比赛
或许会成为对海港不错的试验。

可以肯定的是，随着古斯塔沃淡
出，莱昂纳多将被推至更靠近球门的
位置，利用他的跑动策应与临门一脚
能力为球队创造机会。在此前的比赛
中，海港也曾有过不错的结果，比如客
场对阵河南队时，莱昂纳多、蒯纪闻、
李新翔、加布里埃尔组成的前场组合
灵活多变，对手很难有针对性的贴身
盯防。但需要指出的是，那场比赛中，
河南队的战术选择比较开放，在加强
自身进攻威胁的同时，也给了海港更
多转换机会。至于目前正在为保级苦
战的长春亚泰，苏亚雷斯恐怕很难会
选择同样的战术打法。

昨天晚上，海港俱乐部官方宣布，
中国香港球员亚历斯祖正式加盟。许
多球迷习惯叫他“JOJO”，出生于
1999年的亚历斯祖在场上司职边后
卫，出道自葡萄牙的维泽拉足球俱乐
部U19队。亚历斯祖先后效力过中国
香港的多家俱乐部，他曾随东方体育
会足球俱乐部获得中国香港赛马会菁
英杯冠军。

2023年，亚历斯祖加入瑞典奥迪
沃特足球俱乐部，次年以租借形式再
次加盟东方体育会足球俱乐部，在当
赛季各项赛事中出场32次，贡献2球
3助，帮助球队获得了中国香港足总
杯、中国香港足总高级组银牌赛两项
赛事的冠军。之所以引进这名球员，
海港也是希望进一步充实边后卫的配
置，由于王振澳受伤，海港在两条边路
只有傅欢、明天、王燊超和李帅，其中
王燊超虽然经验和表现都比较出色，
但作为老队员更多是轮换出场，而
李帅更是少有替补，考虑到下半
赛季还有亚冠比赛，海港选择
进行补充。

事实上，前一段时

间，亚历斯祖本人已经来到上海，并逐
步开始参与球队的训练。但由于相关
各项手续仍未办妥，因此海港并未对
外公布。由于中超联赛规定各队只能
有一名港澳台球员进行注册，因此亚
历斯祖的加盟也意味着沈子贵的离
开，他将加盟武汉三镇俱乐部。

尽管来到海港后出场机会不多，
但沈子贵在有限的登场机会中表现了
自己。去年联赛客场对阵北京国安，
正是他的压哨助攻帮助武磊绝平国
安，现在回头看，如果没有这粒进球，
海港则将无缘冠军。所以，正如海港
队内之前一直倡导的那样，球队中无
论主力还是替补，每一个人都是被需
要的。

由于时间较为仓促，亚历斯祖并
未随队前往长春，如果顺利的话，他的
海港首秀可能会在下周的“白玉碗”完
成。
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16日中午，上海海港全队出发长春，备战明天下午客场同长春亚泰的比赛。由于此
战被安排在下午进行，球队计划赛后连夜返回上海，因此选择了提前两天前往赛地。

在出行和赛前最后一练的队伍中，我们发现了新外援梅伦多的身影，与此同时，巴西
中锋古斯塔沃的缺席也让此前一直被牵挂着的外援调整问题有了答案。在中超联赛单
个窗口只有五名外援能报名联赛大名单的情况下，最终古斯塔沃将遗憾被撤销。这显然
是个困难且纠结的决定…… 本版撰稿 首席记者 刘闻超

在结束赛前新闻发布会后，穆斯
卡特带着全队进入长春体育中心体育
场进行赛前训练。海港此番比较少有
地赛前两天抵达赛地，其一是因为今
天的比赛是下午进行，全队打算赛后
连夜返回；其二更主要的一点则是，球
队直接到赛地，也能让刚刚踢完东亚
杯的几名国脚免去更多旅途奔波。据
了解，海港队中的五名国脚也和球队
一样，于周三下午从韩国直接飞抵长
春与大家会合。

在东亚杯中，颜骏凌打满全部
三场比赛，吾米提江在对阵韩国和
中国香港队的比赛中打满全场，蒯
纪闻也在一头一尾两场比赛中亮

相，徐新则在三场比赛中都有登场，
魏震获得出场机会。

由于国脚和U22国字号队伍的抽
调，海港队在间歇期内只能抽调多名
梯队小将参与一线队合练，在新外援
梅伦多到来后，正是海港需要加快磨
合，让全队彼此适应的阶段，但不过从
时间来看，真正留给球队全员合练的
时间只有昨天这一次机会而已。“有很
多球队也和我们一样受到国脚抽调的
影响，不一样的是在三个国际比赛日
后，每次我们都是周五的比赛，这样相
对其他球队来说我们会少一天备战时
间，当然这也取决于赛程，可能我们不
是那么走运。我们全队昨天到了长

春，国脚们则是直接从韩国飞到长春，
昨天大家见面也做了恢复，今天我们
会有赛前训练，大家一起准备好明天
的比赛。当然如果可以的话，我会希
望我们的国脚也能有多一天合练时
间。”穆斯卡特说。

一切顺利的话，梅伦多将在今天
比赛中迎来中超首秀。正如此前他自
己所说的那样，虽然自从6月初后就
没有参加过正式比赛，但梅伦多一直
保持着身体状态，这一点令穆斯卡特
感到高兴。“他肯定不处于最佳状态，
因为体能状态需要恢复。但他保持得
还不错，所以他会参与部分时段的比
赛。”

穆帅：可能我们不是那么走运……
国脚周三归队周五比赛，直飞长春且仅有一次合练

“阿祖”加盟，子贵告别
港脚亚历斯祖补强海港边路


